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第６回 西尾市総合計画審議会 

日 時：令和４年 11 月 8 日（火)10:00～10:35 

会 場：西尾市役所 22 会議室 

次  第 

１．会長あいさつ 

２．議題 

⑴パブリックコメント等の意見対応について 

⑵にしお未来創造ビジョン（第８次西尾市総合計画）答申について 

３．その他 

 

答申 

・市長への答申 

・市長あいさつ 

・千頭会長講評 

配布資料 

資料１   にしお未来創造ビジョン（第 8次西尾市総合計画）（案） 

資料２－１ パブリックコメント結果 

資料２－２ 内部意見における対応について 

資料３   答申（写し） 

委員 

出席 

氏名 団体名 氏名 団体名 

武内 基亘 西尾市教育委員会 石川 貞夫 西尾市社会福祉協議会 

外山 好一 西尾市農業委員会 井関 公宏 西尾市老人クラブ連合会 

齋藤 種治 西三河農業協同組合 千頭 聡 大学教授 

杉田 愛次郎 西尾市文化協会 古居 節男 
一般公募 

杉浦 明博 西尾市国際交流協会 朝岡 英雄 

手島 とし子 ばらネット   

 
欠席 

氏名 団体名 氏名 団体名 

村 和敏 西尾市スポーツ協会 中村 行男 西尾市障害者福祉団体連合会 

鳥山 欽示 西尾市観光協会 加藤 智子 西尾環境市民塾 

黒田 哲也 西三河漁業協同組合 四方 敦 西尾市医師会 

小田井 博茂 西尾商工会議所 植田 康裕 西尾市子ども会育成連絡協議会 

黒野 太郎 西尾青年会議所   

敬称略 

 傍聴０名 
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開会 
発言者 内容 

事務局 おはようございます。秘書政策課長の藤井です。委員の皆様、審議会へのご出席をありが

とうございます。定刻となりましたので、第６回西尾市総合計画審議会を始めます。本日

は、7名の委員がご欠席と伺っています。あと、２人は出席予定と聞いております。委員

の過半数を超えているので本委員会は成立していることをご報告します。では、次第に沿

いまして、会長からごあいさつをお願いします。 

 
１．会長あいさつ 

発言者 内容 

千頭会長 おはようございます。審議会も委員の皆様に熱心にご議論頂き、今日が最終回となりま

した。後ほど説明がありますが、ビジョン案を皆さんにご承認いただいて、市長に後ほど

答申をしたいのでよろしくお願いします。 

事務局 ありがとうございます。では、以降の議事進行は会長からお願いします。 

 

２．議題 
⑴パブリックコメント等の意見対応について 
発言者 内容 

千頭会長 よろしくお願いします。今日は、最終的に、にしお未来創造ビジョンを案として、了承

するのが大きな仕事となっています。議題１で説明がありますが、前回の審議会からの間

に、パブリックコメントを実施しました。その結果、82 件という沢山のご意見をもらい

ました。これは良いことだと思います。パブリックコメントを実施しても、意見なし、と

いうこともあります。作業は楽ですが市民の関心がないのではないか、と心配になりま

す。今回は 82 件の意見があり良いことだと思います。意見の中には、意見を踏まえて計

画案を修正した方がいい意見もありましたし、総合計画は 10 年間の枠組みを示す計画な

ので、個別計画、事業で検討した方がいい意見もありました。そのような考え方もあるけ

れども今回の計画では参考とする意見もありました。いろいろあったと思います。事務局

からは、意見が沢山あるので全部は説明できませんが、計画を修正する部分、今後の計画

に生かしていく部分、ご意見として参考にする部分に配慮して、説明を貰えればと思いま

す。では事務局から説明をお願いします。 

事務局 事務局より資料説明。 

千頭会長 ありがとうございます。主に資料の赤字のところの説明をもらいました。赤字になって

いない部分は、全体としてどう対応したかを説明した方がいいかと思います。 

事務局 質問や意見が多かったので今後の参考とさせていただいたり、総合計画は全体の指針

となりますので、各計画の指標の参考としたり、３か年の実施計画で対応したりしていま

す。他に今後の施策の参考となる意見もたくさんあったので、参考とさせていただく、と

しています。 

千頭会長 ありがとうございます。ビジョン本体の修正は、赤字で今、説明した部分だそうです。

なにか特段、意見はありますか。パブリックコメントで出された意見は関係各課に共有さ

れている、ということでいいですか。 

事務局 はい、そうです。 
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発言者 内容 

千頭会長 いかがでしょうか。赤字の部分はビジョンに反映させて、他には個別計画などで対応し

ていくとのことでした。中には映画館が欲しいとか、プロレスを誘致した方がいいとか面

白い意見もありました。 

朝岡委員 １つ、注意していただきたいのが、内部意見で公用車の EV 導入とあります。某企業が

導入した EVは日本製ではなく、国の主要施設での出入りを禁止されたとも聞いています。

その辺を考えると、西尾で導入する EV は国内メーカーにして欲しいです。そうしないと

西尾市の EV が入れないところがでてきます。 

千頭会長 ありがとうございます。他はいかがですか。 

千頭会長 我々は審議会としてそれぞれの立場から意見を出しました。最終的な計画にするため

には、議会にご議論いただくことになります。その説明をお願いします。 

事務局 会長の言われたとおり、赤字を反映させたものを 12 月議会に提案して、可決をいただ

いたら、市のビジョンとして認定されます。認定されたら冊子にしていきます。その際に

写真とか絵とか掲載して、見やすいデザインにして皆さんに配布していきたいと思って

います。 

千頭会長 議会の議決はビジョン全体でしょうか、それとも基本構想の部分だけでしょうか。 

事務局 基本構想及び基本計画になります。 

千頭会長 従前は、法律上、議会の議決が必要でしたが、今は無くてもいいとなりました。逆に言

えば、基本計画を含めて議決事項にしてもよくなりました。西尾市の場合、積極的に全体

を議論して、議決していただくことになっています。いかがでしょうか。審議会議事録も

パブリックコメント結果も公開されていますが、すべてのご意見をそのまま計画に反映

できませんでしたが、行政内部で意見を生かしながら、参考にしてもらえればと思いま

す。 

千頭会長 最初に説明いただいた、資料１をもって審議会として、答申することでいいでしょう

か。 

会場 異議なし。 

千頭会長 ありがとうございます。ではどんな答申をするかの議題２に移りたいと思います。 

 
⑵にしお未来創造ビジョン（第８次西尾市総合計画）答申について 
発言者 内容 

千頭会長 資料３に答申案がありますので、事務局から説明をお願いします。 

事務局 事務局より資料説明。 

千頭会長 ありがとうございます。添付ということで資料１のビジョン案と審議会の会議録をつ

けて答申します。通常、答申する際には付帯事項を記載します。今回は２点つけています。

色々な主体が連携、共創してまちづくりを進めて欲しいということと、にしおワクワク戦

略は組織横断的に取り組んで欲しい、とのことを入れてもらいました。これもよろしいで

しょうか。 

会場 異議なし。 

千頭会長 ありがとうございます。審議会としての議事は以上です。 
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答申 

発言者 内容 

事務局 ここから答申を頂きたいと思います。千頭会長よりお願いします。 

千頭会長 会長より答申。 

事務局 では、市長からごあいさつ申し上げます。 

市長 おはようございます。市長の中村健です。千頭会長をはじめ、委員のみなさま方には、

６回にわたり、活発なご議論をありがとうございました。おかげで、来年度から西尾市の

10 年間のまちづくりの基盤、エンジンである総合計画ができました。私の思いも含めて

お話しさせていただくと、今後の 10 年間を考える上で、ゼロからイチを作り出す、とい

うことを大事にしていきたいと思っています。行政は継続していくことは得意だけれど

も、前例の無いことはどうしても苦手な部分があります。これからの時代を考えると、果

敢にチャレンジしていかなければ、なかなか事態を打開できないと思っています。私もト

ップとして発破をかけていきますし、組織として果敢にチャレンジしてゼロからイチを

作り出すような組織にしていきたいと考えています。もう一つは、多様性を大事にしたい

と考えています。国籍や障害の有無、立場や考え方の部分も社会自体が複雑化しているな

かで、分断が国際的な問題になっています。分断が生じるのは相手の考えや立場を尊重で

きずに、自分が正しいとの前提のなかで物事を進めようとしているからだと思っていま

す。そうならないように、自分の考えをしっかり持つのは大事ですが、相手の立場や考え

方を尊重できるようなまちづくりをしていけば、結果として西尾市は誰もが住みよいま

ちになると思っています。その部分は特に意識しながら 10 年間、頑張っていきたいと考

えています。皆様方にも市民の立場として、計画策定後も叱咤激励していただければと思

います。この度は、本当にありがとうございました。 

事務局 続いて、審議会を代表しまして千頭先生よりご講評をいただきたいと思います。 

千頭会長 講評というのはおこがましいですが、ごあいさつを兼ねて、一言申し上げます。市長か

らすごく大事な２点のお話がありました。少し違う角度からみると、世界中で SDGs の取

組が進められています。いろいろな切り口があり、１つは未来のビジョンを描いてバック

キャスティングで今、何をすべきか考えることです。今、抱えている課題を解決するとこ

ろには注目されるが、よりよい未来に向かって新しく何かを作るという発想は我々、苦手

なのですが、市長の言われたゼロからイチを作るのはそういうことかと思います。もう 1

点、SDGｓでは、環境を保全することと、経済を成長させるということと、包摂型の社会

を作るのと３つの柱は全部大事だと言われています。市長の言われた多様性を大事にす

るというのは、包摂型の社会を作る大事な柱であると思います。同時に、社会を作ってい

くには、環境を考えなくてはいけないし、環境を意識したら、これからは新しい経済成長

もできると、この３本柱はお互いに重なっていると思います。西尾を見ていると、そのよ

うな考え方を具現化できる都市だと思います。西尾市は合併をして広くなりました。すご

く多様な社会環境、自然環境をたくさん持っているので、その多様性も活用しながら、こ

れからの 10 年間、西尾がさらにいいまちになったらうれしいと思います。最後に、総合

計画は作るのが出発点なので、審議会は本日で終わりですが、西尾市にとってみたら出発

点なので、今後 10 年間この計画を進行管理していくのがすごく大事だと思います。進行
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発言者 内容 

管理ができていれば、10 年後、次のビジョンも容易にできると思います。ぜひとも、進

行管理を行政、市民を含めてできればいいと思います。６回にわたる議論をありがとうご

ざいました。私もすごく勉強になりました。ありがとうございました。 

事務局 ありがとうございました。進行管理につきましては、指標も設定しましたので、来年度

以降、しっかりやっていきます。これを持ちまして、第６回の審議会を終わります。あり

がとうございました。 

以上 


